

しまかわ

学校だより 第2号

令和4年5月31日 北斗市立島川小学校

【学校教育目標】「未来をひらき 心豊かに たくましく生きる力の育成」

☆ 進んで学びつづける子

☆ 広い心で思いやる子

☆ たくましく生きる子

令和4年度 重点教育目標

進んで学び 互いに高め合う子の育成

人と、未来と、ほくと。



学校 URL <http://www.city.hokuto.hokkaido.jp/gakko/shimasyo/>

『本気』

校長 大山 真由美

5月7日(土)は土曜授業でした。北斗市は、地域貢献、ボランティア活動、文化的活動、道徳教育の実践的な活動など、日々の授業では時間を十分にとることが難しい活動を土曜授業で実践しています。この日は「クリーン作戦」でした。自分たちの通学路のゴミ拾いをしました。代表の児童が「自分たちの校区をきれいにして、全校みんながスッキリした気持ちになろう。そして、地域の皆さんにもスッキリしてもらおう」と全校児童に説明していました。全校みんなで力を合わせてしっかりとやり遂げました。

4月下旬に、児童会役員の3人が校長室を訪れました。今年度、児童会で取り組みたいことなどを説明してくれました。そのとき、こんなことを話していました。「島川小学校はみんな、仲がいいです。」「けんかをする時もあるけれど、仲直りもできます。」「みんな協力することができます。」「みんなでまじめにがんばることができます。」と島川小の良いところを教えてくださいました。それに付け加えて、私が始業式や全校朝会でお話したこともしっかりと覚えてくれました。

『本気』 相田みつを

なんでもいいからさ
本気でやってごらん
本気でやれば たのしいから
本気でやれば つかれないから
つかれても
つかれが さわやかだから

この詩を全校児童に紹介しました。島川小学校の住所は「北斗市一本木77-1」です。「本気でがんばる子供たちが集まる学校」ですと話しました。子供たちはその通りに、日々の活動に取り組んでいます。各家庭でも、子供たちのがんばり話をきいて、ほめてあげてください。

6月の主な予定 「早寝、早起き、朝ごはん!」

- 1日(水) 尿検査(2次) 委員会
田植え活動 ※悪天候時、3日に延期
- 2日(木) 4時間授業(給食あり)
全校朝会
- 5日(日) ノーゲームデー
- 10日(金) 運動会前日準備
- 12日(日) 運動会
- 13日(月) 振替休業日
- 14日(火) 3時間授業(給食なし)
運動会后片付け
- 15日(水) 委員会 尿検査(3次)
- 16日(木) 眼科検診
- 18日(土) 土曜授業
- 19日(日) ノーゲームデー
- 22日(水) クラブ③
- 23日(木) 修学旅行 1日目(6年)
- 24日(金) 修学旅行 2日目(6年)
- 26日(日) 北斗市ラジオ体操コンクール
- 27日(月) スクールカウンセラー来校①
- 29日(水) 委員会 社会科見学(4年)

運動会について

6月12日(日)に実施予定の運動会は、新型コロナウイルス感染防止の観点から、次のように実施します。

* 本校在籍児童の御家族(保護者と兄弟姉妹)のみの参観とします。事前に参観者名簿の作成と、参観される方への2週間の健康観察を行います。

* 「密を避ける」「人を集めない」ために、地域の皆様や御来賓の方々の参観は残念ですが、御遠慮いただきます。実施をお知らせする花火は今年度も上げません。

* 午前日程で終了します。

本来であれば、地域の皆様をはじめ多くの方々に参観いただきたいところではありますが、子どもたちをはじめ皆様の安心・安全を守るための取組であることに、ご理解とご協力をお願い申し上げます。

☆ 島川クリーン作戦

5月7日（土）、土曜授業の日に全校児童で学校周辺道路の清掃活動（ゴミ拾い）を実施しました。それが「島川クリーン作戦」です。

普段利用する通学路をきれいにすること、いつもお世話になっている地域の皆様への御恩返しをすること、そして、ボランティア精神の育成を目指しての取組です。

みんな熱心に取り組んでいました。活動の振り返りでは「たばこ（吸い殻）が多い！」「ゴミはゴミ箱に捨ててほしい。」「大変だったけど、きれいにできてよかった。」といった感想が出ていました。

環境の美化に努める社会人に育ってくれることを期待しています。



☆ 租税教室（5・6年生）

社会科の学習で、函館税務署の御協力の下、5・6年生を対象に「租税教室」を5月18日（水）に実施しました。

税金はなぜ必要なのか、どのように使われているのかなど、講師として来ていただいた税務署職員の方の説明や、北斗市の公共施設の建設費、消防署や環境衛生（ゴミ処理等）に係る経費などをクイズ形式で考える時間もあり、子どもたちは熱心に聞き入っていました。



☆ 学習園での栽培活動スタート

本校の特色ある教育活動の一つ、農業栽培活動がスタートしています。

校地内にある学習園の土起こしや肥料入れなどは、高坂 重勝 氏にお力添えをいただきました。藤田 裕之 氏からは野菜の苗を寄贈していただきました。ありがとうございます。

5月18日（水）に全校児童で、苗植え・種まきを行いました。上級生と下級生がペアを組み、教え・教わりながら活動しました。今後は育てている野菜の生長を観察しながら、水やりなどのお世話を頑張っていきます。6月には稲作「田植え」を島津 清美 氏の御協力で行う予定です。地域の皆様に支えられていることを本当にありがたく思っています。



☆ 防犯教室（不審者対応避難訓練）

5月23日（月）に実施した防犯教室では、不審者対応避難訓練を実施しました。校舎内に不審者が侵入したという想定の下、児童を安全な場所までどのように避難・誘導するかを函館中央警察署職員の指導を受けながら訓練しました。また、登下校中に不審者に遭遇した場合の対応についてのシミュレーションも体育館で行いました。

今後は火災や地震・津波を想定した避難訓練を実施していきます。万が一に備え、児童の生命、そして安心・安全を守ることができるよう努めて参ります。

